



"No han leído la Constitución", responde Sheinbaum a críticas del PAN

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dedicó buena parte de su conferencia matutina de este lunes a responder las críticas del PAN por la nueva Ley de Aguas Nacionales, afirmando que en la oposición no han leído la Constitución y que sus argumentos sobre una presunta violación a la propiedad privada son totalmente falsos.

Sheinbaum recordó que desde 1917 el agua es un bien de la nación y que el marco legal permite concesionarla, no venderla ni apropiársela.

Subrayó que la reforma no cancela ningún título vigente; su objetivo, dijo, es ordenar el sistema de concesiones y evitar abusos que por años generaron ganancias privadas a costa del erario y de los municipios.

Entre los casos que expuso, señaló la práctica de vender tierras agrícolas junto con la concesión de agua destinada al riego, sin informar a la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Los desarrolladores, indicó, terminaban utilizando ese recurso para vivienda sin pagar derechos, cuando el uso agrícola no genera cuotas.

"No se avisaba, no se actualizaban los registros y se usaba el agua para fines distintos. Eso es lo que se está corrigiendo", afirmó.

HAY QUIENES SE HACEN MILLONARIOS

Otro ejemplo que mencionó fueron los distritos de riego que, pese a contar con concesiones sin costo, ya no cultivaban y revendían el agua a los municipios, obligándolos a pagar sumas elevadas por un recurso público. "Un grupo de cien agricultores podría volverse millonario solo por vender un agua que no es suya", criticó.

La propuesta, dijo, establece que cuando un concesionario deje de usar el recurso para el fin autorizado deberá devolverlo a Conagua, que lo reasignará directamente al municipio correspondiente, reduciendo costos y eliminando intermediarios.

NO AFECTA A LA PROPIEDAD PRIVADA

Sheinbaum insistió en que la reforma no afecta la propiedad privada ni retira concesiones, sino que busca transparencia y eficiencia en el manejo del agua.

"Lo que no queremos es que unos cuantos se beneficien mientras millones carecen del recurso", señaló.

Al final, lanzó un mensaje directo a la oposición: "Sería bueno que leyieran la Constitución. Todos deberíamos conocerla, más aún quienes participan en la política nacional".

Con información de AMEXI.